

DIRECTOR-PROPIETARIO  
 José Martínez Tornel  
 REDACTORES  
 José Frutos Baeza.  
 Mariano Ferni García.

# EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO  
 Y CONSULTOR DE LA REDACCION  
 Dr. D. Ildefonso Montesinos  
 CANÓNIGO  
 de esta Sta. Iglesia Catedral  
 y Catedrático de Religión  
 en el Instituto Provincial.

DIRECCION CALLE DE LA SOCIEDAD, 10. PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

## GRAN BARATO EN LA TIENDA DE JOAQUIN CERDÁ

Platería 85 y 87 y Trapera, 49, en las Cuatro Esquinas

Recibidas todas las compras de invierno se abre gran barato por solo quince dias, al tenor de los precios que se indican:

Escocesas de lana para vestidos, las de 6 reales á 3.—Paños para vestidos, todos colores, los de 8 reales á 4.—Franelas para vestido, desde 1 real.—Lanas negras armures para vestido, clase superior, á 3 reales.—Cretonas á 1 real.—Lienzo de algodón, 5/4 á 1 real.—Cretonas para cubiertas, á 1 real.—Camisetas para caballero, á 2 reales.—Calzoncillos para caballero, á 5 reales.—Maillots trajes de punto para niños, á 2 reales.—Percales franceses para camisas, á 2 reales.—Franelas para camisas, á 40 céntimos.—Patenes para trajes, á real y medio.—Mantas para cama, á 5 reales.—Bayeta encarnada, á 2 reales.—Corsés para señora, á 5 reales.—Pañuelos de seda para la cabeza, á 4 reales.—Pañuelos de raso brochados, á 7 reales.—Terliz de hilo 9/4, á 4 reales.—Mantones grandes los de 4 pesetas á 7 reales.—Mantones grandes superiores, los de 10 pesetas á 18 reales.—Y así todos los géneros que hay en la tienda, que son muchos.

Platería, 85 y 87—Cuatro Esquinas.



OCTAVO ANIVERSARIO  
 POR EL ETERNO DESCANSO DEL ALMA  
 DEL SEÑOR

**D. TOMAS BERNAL Y LOZANO,**

Abogado que en vida fué del Ilustre Colegio de Albacete,

Se dirán misas cada media hora desde el alba á las doce en la Iglesia de Santo Domingo mañana 12 de Octubre.

Su viuda Doña Mercedes Jaen de Yarza y familia, Suplican á sus amigos y personas piadosas una Oracion al Todo-Poderoso, y á la Santísima Virgen del Pilar, por el alma del finado,

puediendo ganar 40 dias de indulgencias, que tiene concedidas el Excelentísimo Sr. Obispo de esta diócesis, por cada misa ó estacion que por su alma apliquen, dando anticipadas gracias.

R. I. P.



D. O. M.  
 POR EL ALMA DEL SEÑOR

**D. LUIS FONTES CONTRERAS**

QUE FALLECIÓ EL 12 DE ABRIL DE 1896

R. I. P.

Estará la Estacion á Jesús Sacramentado mañana 11 del corriente en la Iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, y se dirán misas de media en media hora desde las seis hasta las doce.

Su desconsolada esposa la Sra. D. Rafaela Starico y Cambronero, hijos y demás familia ruegan á sus amigos asistan á estos piadosos actos y les quedarán por ello sumamente agradecidos.

Murcia 11 de Octubre de 1896.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder 40 dias de indulgencias, á todos los fieles por cada vez que recitaren con devocion un Responso, un decenario del Santísimo Rosario, la Estacion al Santísimo, oyeren una Misa, hicieren una Comunión ó cualquiera otra obra de piedad ó caridad en sufragio del alma del finado.

mi domicilio. Allí me fui, creyendo encontrar una solemne fiesta, y me hallé cerrada la puerta de la modesta capilla, en la que solo se había dicho una misa á las 7.

Pero en cambio asistí á la grandiosa y solemne consagracion del nuevo obispo Sr. Castellote, hombre de gran ilustracion, de mucha virtud y de relevantes méritos, que, hijo de un pobre albaronero, ha llegado á Principe de la Iglesia, á gloria de Valencia.

De Valencia al Grao me hice por mil razones la ilusion que iba de Murcia á Alcantarilla. Una alameda como esta nos cobijaba con su tupida sombra, y á un lado y otro del camino, no veia mas que barracas, panizos, alfalfas, granados y mereras. Hasta el mayoral conductor del tranvia era el mismo que el día de la inauguracion nos trasportó á Alcantarilla.

He dicho que lo veia todo á través de Murcia, y esto no era solamente por falta de otros términos de comparacion, sino por necesidad.

Cuando vi la magnífica estatua del Rey D. Jaime el Conquistador, ¿podía yo prescindir de pensar que con el mismo motivo que se levanta aquella gran figura sobre su pedestal en Valencia, pudo levantarse en Murcia?

Cuando veia en los templos cuadros de Orrente, Palomino, Senen Vila y otros, ¿no había de pensar que estos pintores los tenemos como murcianos?

Cuando me encontré una Plaza de los Murcianos, ¿no había de creer justamente sancionadas todas mis referencias?

Ultimamente, en un establecimiento que no recuerdo si era una guitarria, vi este letrero que me trasportó á la calle del Pilar: José ALCANTIZ.

El último día de mi estancia en aquella ciudad, viendo en el puerto, desde el muelle, las embarcaciones que había, en la proa de un vapor elegantísimo, nuevo y flamante vi este simpático nombre:

**MURCIA  
 LIVERPOOL**

Sentí muchísimo no tener tiempo para haber visitado aquel barco que lleva por los mares el nombre de nuestra querida ciudad.

Dos veces se han llenado mis ojos de lágrimas en Valencia. Una, en la Capilla de la Virgen, oyendo como rezan y cantan allí el Rosario; que es de un modo muy solemne y piadoso. Tres sacerdotes puestos de capa llevan la guia arrodillados en el altar mayor; á la primer Ave-Maria, contesta el pueblo, y la segunda Ave-Maria la canta un grupo de buenas voces acompañadas de órgano.

## Valencia-Murcia

En la familia de estas provincias de Levante, Valencia y Murcia son hermanas. Son igualmente hermosas, se adornan con las mismas flores, cojen los mismos frutos de sus riquísimos huertos, y crían la misma finísima seda con la hoja de sus morales. No hay más que una diferencia entre ellas; que Valencia es la hermana mayor y Murcia la pequeña; que Valencia está en la plenitud de su hermosura y de su desarrollo, y Murcia aunque bella y hermosa es una niña comparada con aquella.

Eso que se respira y se siente, que se compone de las emanaciones todas, de lo que se exhala de los jardines y de lo que sale de los templos, de lo que se cree y se vive; el ambiente es el mismo en Murcia que en Valencia.

Al salir uno de esta ciudad y llegar á Valencia, para unir las dos almas de las poblaciones, tiene que ir irresistiblemente allí donde está el espíritu de Valencia, á la capilla de los Desamparados, y postrarse delante de aquella hermosa Virgen, pensando á la vez en la de la Fuente-santa.

Así lo hice yo con inmensa complacencia de mi alma, y no sé por qué me pareció que yo representaba allí de algún modo á Murcia: por todos los murcianos y especialmente por los jóvenes soldados de esta ciudad que hay en los cuarteles de Valencia,

hice la pobre oracion que dediqué á aquella consoladora Madre de los Desamparados.

Doce dias he estado en aquella populosa ciudad, recorriéndola iglesia por iglesia, monumento por monumento, calle por calle, viéndolo todo á través de Murcia, es decir, relacionando siempre esto con aquello.

Después de visitar la capilla de los Desamparados estuve en la Catedral, la cual solo es superior á la nuestra por sus cuadros y por sus esculturas, pero no por su grandiosidad ni por su magnificencia. Como la fachada de nuestra Catedral y como su gallarda Torre, no hay nada en Valencia.

Después visité al decano de los periodistas de Valencia y casi de España, al ilustre poeta D. Teodoro Llorante, director y propietario de «Las Provincias».

Después busqué con avidez la parroquial iglesia de San Nicolás, en donde estuve un rato haciéndome la ilusion de estar en la misma de Murcia.

La víspera de San Miguel estuve en la parroquial del valeroso arcángel, en donde un buen coro de sacerdotes cantó las vísperas, no habiendo otro asistente que yo.

El día de la Virgen del Rosario busqué en la Guia de Valencia la iglesia que estuviera dedicada á dicha advocacion de la Virgen, y me encontré que solo había una capilla en la calle de Marchelens. Coji el plano de la poblacion y vi que dicha capilla y calle estaban al otro lado del Turia, más allá del Puente Nuevo de San José, una legua lo menos de

## ESTALLÓ EL CICLON

de hoy en adelante se expenderá la carne de ternera á 1 peseta kilo con hueso; id. molla sola, 1'80, en la tabla de Ceferino Hernandez, en la Plaza de Abastos, al lado de la buñolería, entre el coche de Verónicas y Arco de la Aduana.

SE GARANTIZA EL PESO

Lo oí en una rogativa dispuesta por el Cardenal Sr. Sancha, para implorar la Misericordia Divina en las presentes circunstancias.

Asistió el ilustre purpurado, hombre ya de edad, alto, delgado, nervioso; y predicó el Magistral de aquella Metropolitana Sr. D. Juan Garrido, orador elocuente, veheméntísimo, á quien tuve el gusto de saludar despues de haberle oído, porque gran parte de su discurso lo dedicó á la prensa «vaso de oro—dijo—y heraldo de la civilización, cuando lucha por la verdad, y vaso de ignominia cuando halaga las pasiones brutales y esparce el error y la mentira».

La otra vez que involuntariamente se arrasaron mis ojos de lágrimas fué viendo á noventa y cinco años el ejercicio en los paseos de la Alameda. Uniformados con el pobre traje de cuartel, á la voz imperativa y bronca del jefe, repitiendo como uno solo las voces que acompañan á los movimientos, afanosos los jefes por adiestrarlos y ellos por aprender, representaban el momento actual tristísimo de España, y me parecían aquellos muchachos, imberbes, tan jóvenes y tan inocentes de todo, las víctimas inmaculadas que piden esas fauces abiertas del genio fatídico de la guerra. ¡No había yo de sentir viendo aquellos hijos de sus madres, hijos de España, entre los cuales, había muchos de Murcia, de su Huerta y de sus pueblos!

Asistí al acto de la Inauguración del presente curso en aquella universidad. Fué serio, solemne. Un profesor de medicina, D. Francisco Orts y Orts, leyó el discurso reglamentario, encaminado á demostrar que en toda la Enseñanza se teoriza demasiado y se confía con exceso á la memoria, debiendo hacerse más práctica.

La Universidad es un edificio grandioso y severo. El Paraninfo es elegante y artístico. La Biblioteca no debe ser muy rica.

Algunos profesores se lamentan de que no vayan allí los estudiantes murcianos; de los que hay muy pocos.

Nuestro paisano y amigo querido el profesor de Metafísica D. Pedro María Lopez es allí muy querido de profesores y de alumnos.

Ahora está terminando un libro de texto de su asignatura, del que conocemos algunos capítulos, por amabilidad y deferencia de su autor. Será una obra notable. Se está imprimiendo en casa de Ortega.

Ortega, el impresor de los grandes y notables carteles de toros. Le visité en su establecimiento, donde lo encontré afanado en los múltiples quehaceres de aquel vasto taller de impresiones y litografías.

Allí ví su ya famosa y vistosa colección de cartelones, que son otras tantas obras artísticas, con lo más saliente, típico y característico de las provincias de España.

Podría extenderme más en esta reseña, porque dejo mucho por decir; pero no he de reproducir la guía de Valencia.

Consignaré, sin embargo, un dato que dice muchísimo en pró de la cultura de Valencia.

En los doce días que he estado en aquella gran ciudad, recorriendo sus calles, pasando por entre los obreros y los trabajadores, no he oído una sola blasfemia, que tan frecuentes son en todas partes.

He observado también que cierto vicio está recluido en sus lupanares, sin que se permita por las calles el descoco provocativo.

Lo que tuve ocasión de ver en aquella plaza de toros, es un espectáculo que va siendo fin de fiesta en muchos circos taurinos: matar la plebe un novillo á navajazos.

Se me olvidaba consignar un dato de otro género.

Estuve en el Ayuntamiento, que resulta destaralado: ví el Consistorio, ó salon de Sesiones, que es muy pobre para Valencia, y tuve el gusto de visitar su Archivo y de saludar al joven archivero, mi compañero don Vicente Vives Liern, que me enseñó la dependencia de su cargo.

También allí tuve cierto orgullo como murciano, pues el libro Capi-

tular más antiguo de Valencia es de 1463, y el de Murcia de 1284.

Esto aparte, yo he llevado á Valencia y procurado justificar con todos los que he tenido el gusto y honor de tratar el espíritu de fraternidad regional, que me ha inspirado las primeras líneas de estos recuerdos; á saber, que Valencia y Murcia son hermanas, por su suelo y por su cielo, por su historia y por su fe.

José Martínez Tornel.

NOTA.—Del asunto personal que me llevó á la ciudad del Turia ya saben los lectores que salió bien; en cuanto reciba el título de abogado les ofreceré modestamente mis servicios.

## REVISTA SEMANAL

La revista de esta semana última se debería escribir en papel de luto, porque todo en ella ha sido funesto.

Funesta la parsimonia con que se lleva á cabo la campaña en Cuba y en Filipinas. Los dos hechos de armas en Pinar del Rio han sido importantes por lo sangrientos, no por su trascendencia.

Funesta porque los moros del Riff han hecho un nuevo acto de barbarie y piratería, que ha costado sangre.

Funesta porque un barco de guerra que ha costado á la nación bastantes millones está en entredicho en estos momentos, sin poderlo echar á la mar.

Y funesta porque se vá perdiendo la confianza en los hombres y no se vé claro, mirando el porvenir de la patria.

De tal manera lo mayor priva lo menor, que en la localidad no resulta nada con saliente bastante á interesar á la opinion, y ni la cuestion de los esforos, ni el cambio de gobernador, han estremecido las esferas... del reloj de la torre.

Lo que ha hecho estremecer á muchas madres es el llamamiento para el día 15 á los soldados á quienes toca servir en Ultramar.

Oficialmente se dice que el objeto es enseñarles la instruccion.

Pero al siguiente día se confirma que en Noviembre serán embareados 25.000!

Los restantes irán poco á poco, pero irán también, y ya tendremos en Cuba 245.000 hombres.

En medio de estas tenebrosidades que nos rodean, ha brillado como un chispazo de esperanza.

Este chispazo es lo que extraoficialmente se dice, de haber dado el gobierno un plazo de dos ó tres meses, para que se pongan en ejecución los planes que tenga meditados el general Weyler.

España ha hecho todo y más de lo que podía. Pedir más equivaldría á decir:

—Caballeros, vámonos todos á Cuba y ahí se queda la Península para el que la quiera.

Es lo único que queda por hacer, mudar de clima como se muda de casa; porque despues de todo, si la agricultura se queda sin brazos, el taller sin obreros, la madre sin sus hijos, la mujer sin su esposo, esto más vá á parecer una familia sin gobierno, ni brújula, pero con hambre, que una nación bien concertada y dirigida.

Hasta para que todo vaya trastornado, Noherlesoom dice ¡agua val y las nubes se callan como si no oyeran. Y ya hay que taparse los oídos para no oír las lamentaciones de los campesinos.

Tal vez los truenos de anoche vengán á cambiar esto, y tal vez hoy mismo empecemos á oír mejores noticias y á ver claridades poco á poco donde hoy lo vemos todo como boca de lobo.

Despues de lo escrito, resulta que esto no es revista, sino un desahogo semi-funebre que enojaría bien el día de las Animas.

Pero como es fruta del tiempo, y el tiempo no dá otra cosa, hay que entonar de este modo, ya que nada se presta, por desdicha, á arrancarse por alegrías.

Por otra parte, cerrados los dos

teatros, cerrada la plaza de toros, sin paseos nocturnos de Glorietta ni Malecon, sin elecciones cerca (Dios las aleje más), sin nada de política, ni discusiones periodísticas, la vida local discurre pacífica pero tristemente por la larga estacion de las incertidumbres y las ansias nacionales.

Aquí el pan nuestro de cada día, es que la guardia municipal denuncia á varios tableros y tartaneros.

Que se diga que van á reanudarse más ó menos pronto las obras del puente.

Que los agentes de vigilancia se lleven dos ó tres escandalosos á la correccion.

Que los carniceros bajen la ternera á peseta, con hueso.

Que el merendero de Funes y otros se llenen de gente todas las tardes.

Que el tranvia se vá conveando, pero bien.

Y lamentar que no queden más auroros que el Chusehús y otros cuantos, como se ha probado estos días, para cantar una salve, cuando llega el caso, y el caso debia ser, como es de tradicion, esta madrugada, en Santo Domingo, donde no sabemos si lo habrán hecho.

Si, hombre; que quede siquiera eso, que es muy murciano y encierra un fondo de piedad que deberian encerrar todas las cosas del mundo.

## Un adelanto más

Moratalla vá progresando poco á poco. Hace no muchos años, éste laborioso pueblo se hallaba completamente privado de casi todos los adelantos de la civilización. En él no se veía sino gente humilde y trabajadora, pero ansiosa del bien comun, ansiosa de su prosperidad.

Estos deseos del engrandecimiento, tan naturales del corazón humano, se vá satisfaciendo á medida que transcurre el tiempo. Aún no hará tres años que estamos gozando de los incalculables beneficios del teléfono que nos comunica con todo el mundo. ¡Qué alegría reinaba en Moratalla el día de su instalacion!

Despues la carretera que en breve nos unirá con Caravaia y últimamente, estos días pasados, la apertura del nuevo colegio de segunda enseñanza; elevan á este pueblo á un grado bastante respetable en importancia, en valor social.

A tan notable establecimiento es al que se refiere el epigrafe con que encabezamos estas mal coordinadas líneas. Mas ¿á quien debemos su creación? ¿quién es el autor de obra tan benéfica. No sé si lo habré dicho en alguna de mis correspondencias, mas de todos modos me creo en el deber de consignarlo: es el tan ilustrado como virtuoso sacerdote D. Olegario Abellan Fernandez.

El inició la feliz idea, que fué acatada por todos, y él la ha llevado á cabo con su constante trabajo y la anticipacion de sus intereses. Sin embargo cuenta con el apoyo de personas importantes y en general de todas las que puedan apreciar los inmensos beneficios que centro de tan elevada mision nos va á proporcionar, á todos á los moratalleros, ilustrando jóvenes, que despues, cuando sean hombres, se hallen en condiciones de realizar el progreso social.

Mas por desgracia esto no todos lo conocen á fondo, los que por lo tanto, no podrán contribuir al engrandecimiento de este centro, á su prosperidad; pero no por esto hay que desmayar; todos y cada uno, á medida de nuestras fuerzas, ayudaremos en su empresa al Sr. Abellan, que es al que todo se lo debemos, y, no se duda, el éxito es seguro y á la vuelta de algunos años, habremos conseguido el fin de nuestras aspiraciones; logrando que el Colegio del Sagrado Corazon de Jesús, que ahora está al principio de su vida, se encuentre entonces en su mayor apogeo y prodigando los excelentes resultados que se esperan, dadas las buenas condiciones en que se halla y el muy competente cuadro de profesores que lo favorecen.

Por lo que, una vez más, felicitamos á nuestro cariñoso amigo don Olegario, alabándole, cuanto nos permiten nuestras pobres frases, por el notable adelanto que acaba de realizar para el pueblo de Moratalla, que tan necesitado está de dichos bienes; y deseando, al propio tiem-

pe, sirva esto de ejemplo á los que puedan imitarle.

José Lozano.

Moratalla 8 de Octubre 1896.

## Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY 11 OCTUBRE 1896.

Santos Taraco, Probo y Andrónico, mártires.—Los tres en el año 304 fueron perseguidos por los emperadores Diocleciano y Maximiano y por no renegar de la religion cristiana sufrieron el martirio el 11 de Octubre.

ALMANAQUE

Sale el sol á las 6'0; pónese á las 5'26. —La luna á las 11'34 mañana y 8'32 noche.

SANTOS DE MAÑANA

Nuestra Señora del Remedio, Nuestra Señora del Pilar y San Serafin.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia del Rosario por D.ª Rosa de Castilla y Portugal.

Mañana en el Pilar.

CULTOS

Mañana en la iglesia de Madre de Dios, á las nueve de la mañana, habrá solemne funcion á la Virgen del Pilar, predicando el Sr. D. Ramon Fernandez Asensio, cura de San Pedro.

—En las Verónicas el ejercicio del mes de San Francisco se aplicará mañana por la intencion de D.ª Mariana Garcia Valladolid y hermanos por sus padres.

Mes de Octubre

dedicado al Santo Rosario.

En Santa Eulalia mañana por la intencion de una persona devota.

—En las monjas dominicas, mañana por D.ª Maria Gabaldo y Castillo.

—En la iglesia del Rosario hoy á las 10 habrá misa solemne con sermón que predicará el Sr. D. José Beneyto, cura de San Lorenzo. Por la tarde predicará el P. Marquinez.

—También se celebra la novena en la oratorio del Rosario, barrio de la Trinidad. Esta mañana funcion á las 10 predicando D. José Martínez Vicente.

—En la iglesia de la Compañía por la mañana á las seis y media. Durante la misa se reza el rosario y despues la novena á la Virgen.

—En San Bartolomé hoy por la intencion de D.ª Pilar Soriano, por el alma de D. Gerónimo Gomez, presbítero y de demás difuntos de la familia.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 10 DE OCTUBRE

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 16 grados y 4 décimas.

A las 3 de la tarde: 27 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 13 grados y 2 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 11 grados y 5 décimas.

Temperatura máxima á la sombra, 29 grados y 0 décimas; idem al sol, 34 grados y 2 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de SO.

Por la tarde á las 3, brisa de SE.

Cielo por la mañana, nuboso.

Por la tarde, nuboso.

Presion: á las 8 de la mañana, 615 mm.

Por la tarde á las 3, 758'6 mm.

Eveporacion, 7 mm.

## NOTICIAS LOCALES

El Sr. Pedraja

Ayer tarde en el tren correo salió para Madrid el ex-gobernador de esta provincia D. José Diaz de la Pedraja, siendo despedido en la estacion, por buen número de sus amigos de esta ciudad; figurando entre ellos el Sr. Obispo de la diócesis.

Los del pincho

Hay empleado del resguardo que con el pincha-sarrias en la mano se cree con más fueros que el mismísimo Weyler.

Anteayer tarde fué víctima en Cartagena de uno de estos abusos un niño de diez años que yendo en un carro cargado de pleita recibió un pinchazo en la pierna derecha y hubo necesidad de conducirlo al hospital.

Y gracias que no lo pasó de parte á parte.

Registro, contra-registro, pinchazos á diestro y siniestro y pagar encima... ¡les digo á ustedes que es un impuesto delicioso ese!

La Unión

Están para terminarse las obras de la nueva capilla pública del Hospital de Caridad, construida á espensas del rico capitalista D. Adolfo Ceño, el que hace poco reconstruyó la ermita de La Mina en la diputacion de Albuñon.

Círculo Católico

Esta noche á las 7 dará en dicha sociedad una conferencia el Reverendo Pa-

dre Elias, Lector de Teología del convento de Carmelitas de Tarragona.

Lorca

Hace unos días, se encuentra enfermo, nuestro respetable amigo D. Francisco de Paula Mata, por cuyo completo alivio, nos interesamos vivamente.

—Parece que por alguien se gestiona la venida á ésta, para que dé cierto número de representaciones, del eminente actor Sr. Vico.

—En la sesión celebrada por el municipio, se acordó por la Corporación á propuesta del Sr. Alcalde, nombrar hijo distinguido de Lorca, al soldado Juan Navarro Bornás, una de las víctimas de la campaña de Cuba, de donde ha vuelto ciego.

La «Villa de París»

Llamamos la atencion de nuestros lectores, y especialmente de los lectores, sobre el gran anuncio de la «Villa de París» que publicamos en cuarta plana, el cual enumera muchos más artículos de los que aparecieron en el primer anuncio, siendo los precios una verdadera tentacion, por su extraordinaria baratura.

La lluvia

Anoche empezaron las nubes á favorecernos con alguna lluvia y es de esperar y de desear también que se formalice por dos ó tres días.

A Madrid

Ayer tarde salió para Madrid nuestro amigo el diputado á Cortes D. Ezequiel Díez y Sanz.

El Sr. Obispo

Mañana probablemente saldrá para Málaga, donde permanecerá una corta temporada, el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

Viagero

Se encuentra en esta capital nuestro amigo D. José María Ballester.

Riego

Segun participa á esta alcaldía el gobernador civil de la provincia, por el sindicato de riegos de Lorca, se ha dispuesto que hoy dé principio el riego gratuito del presente año agrícola.

Cartagena

A las cuatro de ayer tarde y al izarse la insignia del nuevo capitán general en la fragata de guerra «Victoria», surta en este puerto, fué saludada al cañon por los buques de la escuadra.

—El Sr. Vico fué anoche muy aplaudido en la interpretacion del protagonista de «La muerte civil».

Mañana última representacion de «Juan José».

Natalicio

Nuestro querido amigo el joven profesor de piano y aplaudido compositor D. Pedro Muñoz Pedrera, es padre de un nuevo niño venido felizmente á la vida.

Tanto á nuestro amigo, como á su apreciable esposa enviamos nuestra más sincera enhorabuena por este grato acontecimiento de familia.

Junta

Ayer se reunió la Comisión Ejecutiva de la Cooperativa de Empleados, acordando dar por rescindido el contrato del arrendamiento de dicha plaza, con pérdida de la fianza; y que se anuncie nuevamente su arrendamiento.

Guardia municipal

Por la guardia municipal ha sido detenida una caballería en la posada de San Francisco por no haber cumplido su dueño Antonio Perez con lo preceptuado en las ordenanzas municipales sobre la grava que semanalmente tienen que traer á esta ciudad.

Han sido denunciados tres cortadores de carne en la plaza de Abastos por falta en el peso.

«Blanco y Negro»

publica esta semana entre sus «Actualidades» los retratos del banquero Osorio y del Dr. Ruiz fusilados como filibusteros en Cavite. También publica el del Rvdo. P. Nozalada, arzobispo de Manila y los de varios jefes militares muy significados con motivo de los recientes sucesos acaecidos en aquel Archipiélago. Entre los demás trabajos que nuestro popular colega ofrece al público, merece citarse la portada de Brings, una página de la guerra de Cuba dibujada por Estevan, un curioso artículo de Gabaldón titulado «Los periódicos españoles en Italia», la «Silueta política» escrita por Navarro, Gonzalvo, la nota crítica ilustrada por Mecachis, y otros trabajos de redacción muy estimables.

Albacete

Nuestro respetable amigo el distinguido hombre público Sr. D. Rafael Ferrero Alcazar salió ayer con direccion á la corte.

—Esta mañana y acompañado por los Sres. D. Valeriano Parier y D. Wenceslao Montoya, ha salido para Alcazar el director del «Madrid Cómico» y distin-

Amigo nuestro D. Sinesio Delgado que visitará después Villarrobledo el martes próximo a Madrid. Sr. Cilla, á quien asuntos de su profesión impiden acompañar á tan noble escritor en este viaje, permanecerá el día de hoy en Albaceta saliendo para el correo de esta noche. Sr. Delgado se halla muy agradablemente impresionado de su visita á esta provincia, y lo mismo que su pupilo el conocido dibujante don Juan Cilla, se encuentra muy agradecido á las deferencias de que en ella ha sido objeto.

«Madrid Cómico» semanario siempre agradable y predilecto del público en general, duplicará ahora seguramente su tirada con motivo de la reformación de primer de Enero ha de introducirse en tan popular publicación; el Sr. Delgado y Cilla por todo España ha de satisfacer totalmente á los deseos y los de los asiduos lectores de «Madrid Cómico».

**Registro Civil**  
En los juzgados de esta capital se han inscrito ayer las siguientes inscripciones: 4 defunciones, 4 nacimientos y 0 matrimonios.

**Café del Sol**  
Esta noche de 9 á 11, se verificará una velada musical en dicho café por la que dirige el Sr. Espada ejecutándose el siguiente programa:  
1.ª «Do y ja» pasodoble, Espinosa.  
2.ª «Marcha colombiana», Mehigues.  
3.ª Gran fantasía sobre motivos de zarzuela «Los sobrinos del capitán Caballero».  
4.ª «Fantasía húngara», Stenebun.  
5.ª «El minador» pasodoble, Roig.

**Enfermos de los ojos**  
Esta semana se han practicado 197 operaciones y 2 operaciones á los enfermos de los ojos, pobres, que asisten á la clínica especial que en el Hospital de San Juan de Dios tiene establecida el conocido oculista Sr. Glosa.

**Cesantía**  
Segun un colega de Alicante, nuestro amigo y paisano D. Juan Martini y Pons, ha sido declarado cesante en el cargo que desempeñaba en aquellas oficinas de Hacienda.  
Sentimos la cesantía de este entendido empleado.

**Café del Siglo**  
Esta noche última velada de prestidigitación por el Sr. Luna, cuyos experimentos tanto llaman la atención.  
Se sigue expendiendo toda clase de vinos y licores de las mas acreditadas marcas.  
Conciertos á piano y armonium todas las noches.

**Enferma**  
Se encuentra gravemente enferma, habiendo recibido anteañoche los Santos Sacramentos, la esposa del conocido maestro sastre de la calle de Algezares Sr. Establier.  
Dios quiera mejorar las horas de la enferma.

**Captura de rateros**  
Hace pocos días, en el trayecto de Murcia á Yecla, le fué robado á Pío García Aguacil un bolsillo con 175 pesetas llevaba en un carro.  
La guardia civil de Yecla, á quien le fué denunciado el robo, detuvo anteañoche á dos individuos como presuntos autores.

**Robo de un cerdo**  
Al casero de la hacienda «Mojon Blanco» de Mula, le robaron hace tres noches un cerdo que fué vendido á un particular de dicha ciudad, donde le ha encontrado la guardia civil.

**Mejorado**  
Con satisfacción hemos sabido que ha mejorado notablemente en su enfermedad el conocido notario nuestro amigo Sr. Paulino Maestre.  
Deseamos que continúe mejorando rápidamente.

**Pagos á los maestros**  
En la Caja especial de primera enseñanza ha quedado abierto el pago á los maestros de esta capital, del material de Agosto y del personal y material de Septiembre último.

**Panorama Nacional**  
Se ha recibido el 7.º cuaderno de esta interesante y española publicación, que contiene lo siguiente:  
«Escalera de la Puerta alta de la Catedral de Burgos.—Vista general de Burgos.—Calle ancha de Cádiz.—Torre nueva de Zaragoza.—Nave central de la Catedral de Palencia.—Fachada de la Ca-

tedral de Granada.—Puerta de entrada á la Colonia Sedó (Esparraguera).—Vista general de esta Colonia.—Pátio de las Escuelas Menores de la Universidad de Salamanca.—Arco de Santa Maria de Burgos.—Fachada del Palacio del Duque del Infantado en Guadalajara.—Sepulcro de los Reyes en la Capilla Real de Granada.—Fachada de la Universidad de Salamanca.—El Campo de la Bota en Barcelona.—Camino de la Cueva de la Virgen, en Monserrat.  
Este y los demás que ván publicados, se venden á 70 céntimos en la imprenta de este periódico y en el kiosco de la calle de la Platería.

**Recomendacion**  
Nuestro querido amigo D. Ernesto de Boneta, antiguo, probó é inteligente funcionario público, que ha cesado ha pocos días en el cargo de contador general de la Deuda, acaba de abrir su despacho de abogado en Madrid, calle de Lagasca, número 20, piso primero. Dedicase preferentemente á los asuntos administrativos y á los contencioso-administrativos, en que ha demostrado su gran competencia.

El Sr. Boneta bien conocido y apreciado en Murcia, ha reunido en su bufete un personal de pasantes de reconocido mérito, y cuenta á la vez con un agente de negocios de su completa y absoluta confianza.

**Impuesto de la sal**  
Por esta alcaldía se ha manifestado al administrador del arrendamiento de consumos de esta capital, que la cantidad que corresponde satisfacer á su arriendo, por virtud del aumento de la sal, es la de 8239 pesetas anuales.

**Entierro**  
En la Alberca se verificó ayer tarde, con numeroso acompañamiento, el entierro de la Sra. Encarnacion Sanchez Zamora, joven esposa de nuestro amigo el exportador de frutas D. José Arroniz, á quien, como á sus hermanos, padre y demás parientes, acompañamos en su sentimiento por tan sensible pérdida.

**El anís del Tío Tono**  
Con este nombre ha empezado á fabricar un riquísimo aguardiente anisado nuestro amigo D. José Montecinos, en su hacienda «La Pachequina», de San Javier. El aguardiente es excelente, como decimos, y está muy bien presentado, en botellas preciosas con muy bonitas etiquetas.  
Se vende en casa de nuestro amigo D. Jerónimo Crespo.

**Peligroso**  
Segun nos dice un suscriptor, al pasar ayer en el tranvia por la bajada del Puente, se le enganchó una varata del toldo del cafetin, rompiéndole el pantalón y pudiendo causarle mayor daño.  
Creemos que esto será remediable sin perjuicio de nadie.

**Entierro**  
Ayer mañana se celebró en Yecla el entierro de la Sra. D.ª Maria Pou Carpena, hermana del inolvidable D. Pedro Pou, párroco que fué de San Antolin.  
Enviamos á la afligida familia de la finada nuestro pésame.

**Abogado del Estado**  
El de esta Delegación de Hacienda D. Manuel Cabanillas, que actualmente se encuentra enfermo de gravedad, ha sido ascendido á la categoría inmediata superior con el haber anual de 3.500 pesetas, y con destino en estas mismas oficinas.

**Licencias**  
Se han recibido en la secretaría del Ayuntamiento para su entrega á los interesados, las licencias absolutas de Alfonso Pagan Monreal, Francisco Hernandez y Ginés Viaguera Beltran.

**Nota ciclista**  
Ayer tarde debió salir de Alicante, haciendo un record hacia esta ciudad nuestro compañero el redactor ciclista de «La Correspondencia» de la vecina capital D. Tomás Tato.  
Celebraremos que haya efectuado su viaje sin contratiempo alguno, como es de esperar teniendo en cuenta su reconocida pericia en el manejo de la bicicleta.

**Desagüe**  
Dicen de Cuevas que continúa profundizándose con actividad en el pozo Encarnacion, habiéndose hecho necesario dar mayores dimensiones á la lumbrera.  
El agua sigue descendiendo paulatinamente en las minas.

**Música**  
Anoche la hubo en la calle del Rosario del barrio de la Trinidad por la banda del Sr. Espada, de 9 á 11, y esta noche la habrá á las mismas horas por la que dirige el Sr. Mirete.

**LA LIRA**  
Confitería de Antonio Raya.  
POSTRE DEL DIA Y DE LA NOCHE

Tortas de manteca hojadradas con chicharrones, á 1 real, salen del horno de siete á ocho de la noche. Trozos de tortada rollos de yema, á 2 reales.

Se siguen haciendo los especiales bollos suizos, lo mejor para tomar el chocolate, á 10 céntimos cada uno.  
Bizcochos de canela madrileños á 10 céntimos.

**Para hoy**  
Café del Sol.—Helados: Mantecado y avellana. Cerveza mahou y cruz blanca.

Horchatería de Márcos Amorós.—Mantecado, avellana, y por última vez por esta temporada el turrón de Cadiz. Horchata de almendra y limon.  
Se sirve á domicilio.

**Guarnicionero**  
El conocido oficial de guarnicionero Ricardo Gonzalez, se ha establecido calle del Conde sin número, en el taller de Pintor, y ofrece al público vestir dándole la ropa, por 50 reales; una tartana; y una galera pequeña, dando tambien la ropa, por 120 y con arreglo á estos precios todos los carruages que se le encarguen.  
3-1

**CARNE DE MACHO Y CABRA**  
En el interior de la Plaza caseta número 55, se expenderá dicha carne desde hoy á una peseta y diez céntimos el kilo.  
De la calidad de la carne y el peso, responde siempre Miguel Tarin, que es el que la despacha, por cuenta del marchante.  
4-1

**TELEGRAMAS MADRID**  
9 de Octubre.

De hoy á mañana será pasado por las armas en el Castillo de la Cabaña, el cabecilla incendiario Jerez-Varona, condenado en el consejo de guerra celebrado ayer en la Habana.

Se tienen detalles del siniestro ocurrido en San Martín de Provensals (Barcelona) á consecuencia de haber explotado la caldera de una fábrica de tejidos de dicha localidad, habiendo quedado destruido casi por completo el edificio donde esta se hallaba instalada.  
Se desconoce hasta ahora el número de víctimas, pero afortunadamente no son muchas.

En la segunda quincena del próximo Noviembre empezarán á salir para Cuba los 25.000 hombres del actual reemplazo que se ha dispuesto vayan á reforzar aquel ejército de los 45.000 que les ha correspondido en suerte, quedando en la Península los 20.000 restantes que se irán enviando sucesivamente para cubrir bajas.

El general Azcárraga ha recibido hoy el siguiente telegrama:

**OFICIAL**  
Melilla 8.—Ha fallecido en Alhucemas el marinero francés Aubert Vicent, á quien se amputó el brazo esta mañana.  
Se han recogido en el Peñon otros dos botes con efectos del barco «Prosper» y de los de los moros, y continúa á la vista la barca con rumbo á Poniente.  
—ALCÁNTARA.

**WEYLER**  
El corresponsal en la Habana de un periódico madrileño ha celebrado una entrevista con el general Weyler.

Este ha manifestado que continúa en apresar personalmente al cabecilla Antonio Maceo y que para dentro de tres meses quedará bastante dominada la insurrección.  
En breve marchará á Pinar del Rio á dirigir las operaciones.

**TELEGRAMAS OFICIALES**  
Oviedo 9.—A la entrada del Puerto de Cudillero naufragó ayer una lancha pescadora pereciendo uno de sus tripulantes y salvándose los demás merced al arrojó de los marineros de aquella villa que acudieron en su auxilio. El pueblo se halla consternado porque faltan muchas lanchas y el mar está fuertísimo.

Castellon 9.—A consecuencia del desplome de una noria, ocurrido ayer en término de Onda, pueblo de esta provincia, quedaron sepultados entre los escombros los trabajadores Elías Tini y Francisco Ballester. El primero falleció asfixiado y el segundo pudo ser extraído con vida.

En la vía férrea cerca de Humanes ha sido hallado el cadáver de un hombre apodado «Bicapolés», vecino de Cañizar, que se supone fué arrollado por el tren mixto de Zaragoza. El juzgado entiende en el asunto.

En el ministerio de Marina no se ha facilitado hoy á la prensa noticia alguna referente al nuevo fracaso ocurrido en la botadura del crucero «Princesa de Asturias».

Los telegramas recibidos en dicho centro han sido enviados al Sr. Ministro á la Aliseda.  
Las noticias recibidas de la botadura del «Princesa de Asturias» ha sido causa principal de la baja que hoy han experimentado en Bolsa nuestros valores.

El gobierno ha desmentido rotundamente los rumores que hoy han vuelto á circular respecto á disturbios ocurridos en Barcelona entre los vendedores del Rastro y los comerciantes al detall.

El Sr. Cos-Gallon ha manifestado que tampoco tiene noticias de tales desórdenes y que respecto al petardo que estalló anoche en la calle del Duque de la Victoria lo único que se sabe es que era un cartucho de pólvora sola pero se ignora el autor de la alarma quien pueda ser.

El día 10 saldrá de Cadiz con rumbo á Puerto-Rico y Habana el vapor correo de la Compañía Transatlántica «Buenos-Aires» conduciendo al general Ruiz y soldados voluntarios.

Tambien van con la representación de «El Liberal» los distinguidos redactores del mismo Sres. Lázaro y Morote.

En el sorteo de la lotería han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

Con 160.000 pesetas el 14.648  
Con 80.000 pesetas el 4.651  
Con 40.000 pesetas el 10.727  
Con 3.000 pesetas los números 8.762, 9.389, 10.571, 15.072, 13.303, 4.975, 12.097, 795, 12.399, 10.611, 14.030, 15.521 y 1.543

Todos los números que terminen en la misma cifra que el premio mayor tienen reintegro.

**DE ESTA MADRUGADA**  
Madrid 11 de Octubre.  
A las 12:45.

El titulado Gobierno de la República Cubana ha condenado á muerte al diputado reformista Dolz, á quien se ha mandado buscar y capturar.

Ha sido puesto en libertad el director de «La Justicia».

A las 12:46.  
Pantoja y Caballero han negado tener ninguna participación en los trabajos filibusteros de Filipinas. Sobre este asunto han celebrado una conferencia Isasa y el Conde Tejada de Valdesera.

Los Czares de Rusia llegaron á Darnestad.

A las 12:48.  
El día 20 marchará Weyler á Pinar del Rio para empezar las operaciones de la gran campaña.

Dícese que han sido sumariados dos de los generales que han servido en Cuba.

Se comenta mucho esta noticia.

Corren rumores de que serán procesados algunos periodistas por artículos publicados sobre los sucesos de actualidad.

Un oficial de la guardia civil se personó en la redacción de «El País» el cual será procesado.

Zarpó de Cadiz el vapor «Buenos Aires» conduciendo á Cuba 250 voluntarios y material de guerra.

Se ha cumplido la última pena en el reo de Alcalá, que ha sido ejecutado.

A las 12:48.  
Desde Jacksonville, el buque americano Newark persigue al «Dauntles» que conduce á Cuba una expedición filibustera.

Cánovas y su señora han salido para Toledo.

La columna de Jimenez Castellano ha sostenido rudo combate con las fuerzas de Máximo y Calixto Gomez en el Camagüey, desalojándolos de sus posiciones y matándoles muchos.

No se han recibido más detalles.

A las 12:49.  
Se ha aplazado indefinidamente la botadura del «Princesa de Asturias». Los obreros y el pueblo están contrariadísimos. Se teme una catástrofe si por motivo de la baja mar cediera la grada.

A las 12:50.  
La semana próxima saldrá Sagasta para los baños de Fortuna.

Cánovas permanecerá en Toledo tres ó cuatro días.

Castelar ha negado que vuelva á la política. Se reservará para otra ocasion.

Hoy llega Beránger y se cree que indicará su dimision por el fracaso lamentable del «Princesa Asturias»; pero no se espera que se produzca crisis.

A las 12:51.  
No se ha confirmado oficialmente el encuentro en el Camagüey de la columna de Jimenez Castellano con el Generalísimo.

Un telegrama oficial participa solamente un pequeño encuentro en el que tuvieron los insurrectos nueve muertos entre ellos el cabecilla Cayito Alvarez; nosotros tuvimos 1 muerto y 5 heridos. Presentados 49.

De Filipinas no se sabe nada.

Agencia Europea.

**MADRID**  
—  
QUE NO ES UNA CRÓNICA

Es uno algo á la manera de esos hilos para la transmision eléctrica; pasan por ellos tantas corrientes que el alambre se quebranta ó se funde...

El periodista de ahora que no sea como una caja fonográfica, sin sentimiento y sin pasion por lo que reproduce, sino que tenga corazon y alma y se compadezca de los males y se impresione por los descalabros, tiene momentos muy penosos en su oficio.

Quando me pongo á escribir tengo

ante la vista, desparramados por la mesa de la redaccion un puñado de cuartillas y de telegramas nuncios de unos males nuevos y confirmacion de muchos viejos males.

Ellos nos dicen que el crucero «Princesa de Asturias» puede considerarse perdido; que otra vez los rifeños han hecho blanco en carne de españoles; que en Filipinas hay soldados que tambien se sublevaran...

A todo esto que los reporters nos dicen y que el correo, el teléfono, el telégrafo y el cable nos relatan, hay que añadir la lista de todas las manos que llaman á la puerta de la redaccion y de todas las lástimas que piden explayarse en un rincón cualquiera de nuestras columnas.

«Señor, hágame Vd. un suelto diciéndome lo que pasa conmigo porque esto elama al cielo. A mi hijo le han engañado

los de la recluta, le han hecho firmar en un papel cualquiera y si no se dice algo fuerte en el periódico, se llevan á mi pobre niño».

—«Que por una equivocacion me quitan al hijo que me queda. Tengo más de 60 años y derecho para que mi hijo esté á mi lado. Digan Vds. algo en el periódico».

De estas en primer término y de todas las demás calamidades que ahora nos aflijen, la antesala de cualquier redaccion no es más que un eco.

Y aunque uno sea de piedra!... Aunque á uno le moviera solo el egoísmo de pensar que alguna de tantas irremisibles desgracias puede «coger» al hijo, al hermano, á la familia, este espectáculo diario, esta pena diaria, este drama que no se acaba nunca concluye con el espíritu más fuerte...

Estamos con el espíritu en tension; la emocion se nos produce tanto que ya sentimos emocion por todo.

A lo mejor el Director desde su mesa lanza una exclamacion—Vengan ustedes, vengan ustedes—dice.

Y al rodearle nosotros nos lee la noticia que es una desventura siempre.

Nos desparramamos para volver á nuestros puestos sin decir una palabra de comentario razonado.

—«¡Qué barbaridad!—¿A donde vamos!—¿Qué va á pasar aquí!—¿Qué va á ser de esta tierra!»

Dan las cuatro ó las cinco de la madrugada y salimos y aun en la esquina de la redaccion formamos un momento el corro de donde no salen sino vislumbres de desgracias, presagios de malaventuras,

Nos separamos en distintas direcciones, el que solo, en triste diálogo de sus propios pensamientos; el que marcha con otro en conversacion preocupada, acerca de los males que persisten.

Aun en la puerta de la casa le dice á uno el sereno:

—¿Qué hay de noticias señurito? ¿Conque van peor las cosas?

Entra uno en sus habitaciones enquietud y en silencio. La familia duerme tranquila porque tiene alguien que por ella vele y ese alguien es uno.

Pero entonces piensa uno en los millares de familias desamparadas que no duermen con igual tranquilidad, y en el silencio de la noche y entre los rumores que rompen el silencio de la noche, tan buen conductor de tristezas, se siente uno agobiado,—sin exageracion, ni hipérbole, de veras agobiado—y el pensa-

miento se entenebrece y se apoca el ánimo y no hay gana de nada y menos que de nada de forjar nuevos comentarios sobre el yunque impasible del fejo de cuartillas....

Ernesto Lopez.

Madrid 9 de Octubre.

De (La Asociacion Literaria.)

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Porrazo.

Ayer llevaba «dos-primas» en la mano un «prima-tercia» y tambien llevaba un «todo» encima de la cabeza; por donde quiera que iba la atencion llamaba ella.

Pope.

# GRAN BARATO EN LA VILLA DE PARÍS

## Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12.

Ya sabe por esperiencia el público que cuando se hace un barato en este acreditado establecimiento, lo es en realidad; que no acostumbra poner unos pocos artículos para hacer llamada, no; que la baja alcanza á todas las existencias, y como las hay por valor de 50,000 duros, ya teneis tela donde cortar, murcianicas.

**Varios géneros**

- Trajes de punta inglés para caballeros, los de 15 pesetas á 9.
- Id. id. id. id. id., los de 17 á 10.
- Id. id. id. id. id., los de 19 á 14.
- Lienzo algodón de 5 palmos ancho, 20 céntimos.
- Percales finos para vestidos, 20.
- Cretona para camisas, clase superior, 25.
- Id. para cubiertas, 35.
- Franelas estampadas, última novedad, 37 id.
- Id. tejidas, dos pelos, 45.
- Guingas doble ancho, clase superior, 70.
- Vichis id. id. 1 peseta.
- Patenes algodón, 50 céntimos.
- Muletónes en todos colores, 25.
- Escocesas algodón, 7 palmos ancho, 75.
- Género blanco, 4 id. 20.
- Id. id. clase buena, 30.
- Bayeta, 55.
- Mantas algodón, blancas para camas, 150 pesetas.
- Id. id. grises, id. id., 1'50.
- Pañuelos, abrigo lana, grandes, 2.
- Id. id., franela, id., 4.
- Medias, clase superior, 25 céntimos.

**Laneria**

- Lanas novedad para vestidos de señora, las de 2 pesetas á 1.
- Id. id. para id. id. lisas, las de 2'50 á 1'25.
- Id. id. para id. id. dibujo, las de 3 á 1'50.
- Id. id. para id. id., id. las de 4 á 2.
- Merino negro, el de 2 á 1.
- Id. id., el de 3 á 1'50.
- Id. id., el de 4 á 2.
- Id. id. para sotasas, el de 5 á 3.
- Id. id. para id., el de 15 á 10.
- Armures negro todo lana, los de 2 á 1'25.
- Id. id. id. id., el de 2'50 á 1'50.
- Id. id. id. id., el de 3 á 2.
- Id. id. id. id., el de 4 á 2'25.
- Orespon negro, alta novedad, los de 4 á 2'50.
- Id. colores, los de 3 á 1'50.
- Bestillas para mantos, cenefás caladas, 80 centímetros, las de 3 á 2.
- Id. id. id., 120 id., las de 4 á 2'75.
- Id. id. id., 160 id., las de 4'50 á 3'75.
- Paños, 3 palmos ancho, para capas de señora, los de 3 á 1'75.
- Id. 7 id., id. id. id. id. id. id., los de 5 á 3.
- Franelas, 4 id. id. id., camisas caballeros, las de 1'50 á 75 ctmos.

Además de los artículos antes citados, hay: 1.000 toquillas punto.—1.000 trajes marinero para niños.—1.000 corsés en todas clases y tamaños.—1.000 piezas de tiras y entredoses bordados.—1.000 piezas de agremany golpes de pasamaneria.—1.000 piezas de encajes esqueleto en seda y algodón.—1.000 piezas de cinta de seda en todos colores.—1.000 pañuelos de seda y raso bordados, para la cabeza.—1.000 pañuelos de seda alfombra para caballero.—1.000 pañuelos de abrigo en todas las clases y tamaños.

(CON 50 POR 100 DE REBAJA)

# La Villa de París. Príncipe Alfonso, núms. 8, 10 y 12.

PRECIOS FIJOS. HORAS DE 8 DE LA MAÑANA A 8 DE LA NOCHE. PRECIOS FIJOS.

- Id. 6 id. id. id. vestidos señoras, las de 2 pesetas á 1.
- Barrenderas impermeables para bajos de vestidos, las de 2 ptas. á 50 ctmos.

**Ropa blanca**

- Grano de oro, de 24 varas, los de 7 pesetas, á 5'50.
- Id. id. id. id. los de 9 id., á 6.
- Id. id. id. id. los de 11 id., á 9.
- Id. id. id. id. los de 12 id., á 10.
- Id. id. id. id. los de 15 id., á 13.
- Id. id. id. id. los de 17 id., á 15.
- Lienzo de hilo 4 y medio palmos ancho, el de 75 céntimos á 50.
- Lienzo de id. id. id. superior, el de 1'25 céntimos á 1 peseta.
- Lienzo de idem 5 palmos especial, el de 1'50 céntimos á 1 peseta.
- Lienzo de id. 6 palmos para camisa señora, el de 1'50 céntimos á 1 peseta.
- Holanda 6 palmos para camisa señoras, el de 2'25 céntimos á 1'50.
- Id. id. id. clase superior, el de 2'75 céntimos á 1'75.
- Lienzo de hilo para sábanas camaras, el de 3 pesetas á 2.
- Id. id. id. holanda, el de 4 pesetas á 2'50.
- Id. id. id. id., el de 4'50 cts. á 3 pts.
- Id. id. id. matrimonio, el de 4 pts. á 2'50.
- Id. id. id. holanda id. id. el de 6 pts. á 4.
- Id. id. id. para bordar, el de 8 pts. á 5.
- Id. id. id. id. id. el de 9 pts. á 5'50.
- Id. id. id. id. extra, el de 12 pts. á 6.
- Holanda puro hilo para vistas camicas, el de 2'50 céntimos á 1'50.
- Id. id. id. id. id., el de 3 pesetas á 2.

**Ropa de cama**

- Terliz algodón 4 y medio palmos ancho, á 45 céntimos.
- Id. id. 7 id. id. 65 céntimos.
- Id. id. 9 id. id. 75 céntimos.
- Id. hilo puro 7 id. id. 1 peseta.
- Id. id. id. 9 id. id. 1'25 céntimos.
- Damasco id. id. 9 id. id., 2'25 céntimos.
- Cubiertas blancas, las de 6 pts. á 3'75.
- Id. id. id. de 8 pesetas, 5.
- Id. id. id. de 9 pesetas, 7.
- Mantas de Palencia en todos tamaños con 25 por 100 de rebaja del precio de coste

**Manteleria y Toallas**

- Manteleria hilo 12 cubiertos, las de 20 pesetas á 12.
- Id. id. color id. id., las de 35 pts. á 22.
- Id. id. id. id., las de 45 pesetas á 29.

- Toallas afelpadas con iniciales, las de 75 céntimos á 45.
- Id. id. id. id. id. las de 1 pta. á 55 cts.
- Id. id. colores, las de 1'25 á 0'75.
- Id. id. id. id. id., las de 2'50 á 1'50.
- Id. id. id., grandisimas, las de 3 á 2.
- Id. id. id., extra, con seda, las de 4 á 3.
- Id. hilo, adamascadas, las de 3'50 á 2.
- Id. id., id., las de 4'25 á 2'50.
- Id. id., id., las de 5 á 3.
- Id. id., bordadas en seda, las de 50 céntimos á 25.

**Sederías negras y color**

- Faya negra, la de 4 pesetas á 2.
- Raso Lyon, el de 6 á 4'25.
- Id. id., el de 7'50 á 4'50.
- Rasimir, el de 8 á 5.
- Id. clases extra para traje de novia, el de 12 á 6.
- Paño Lyon id. id. id., el de 15 á 7.
- Piel seda id. id. id., la de 18 á 8.
- Surach seda negro y colores, el de 3 á 1'75.
- Id. id. id. id. id. superior, el de 3'50 á 2'25.
- Raso id. en todos colores, el de 1'75 pesetas á 1.
- Id. id. negro 70 centímetros ancho, el de 5 á 3.
- Glasé y percales colores para vestidos, el de 4 á 2'25.
- Granadinas para mantillas, las de 3 á 2.
- Id. id. id., las de 4 á 2'50.
- Id. id. id., las de 5 á 3.
- Crespones seda clase superior, los de 8 á 4.
- Terciopelos dibujo y colores, los de 8 á 1'50.
- Id. peluch todos colores, los de 3'50 á 2'25.
- Felpas dibujo para adornos, las de 4 á 2'50.
- Brocateles seda, los de 6 á 2

**Velos y mantillas**

- Velos tul bordado, los de 2 pesetas á 1.
- Id. imitacion blonda, los de 4 á 2.
- Id. Santilli, los de 6 á 3.
- Id. blonda, los de 15 á 6.
- Mantillas tul bordadas, las de 12 á 8.
- Id. id. id., las de 15 á 11.
- Id. id. id., las de 30 á 20.
- Id. Santilli, las de 40 á 25.
- Id. blonda, las de 20 á 12.

- Id. id., las de 30 á 18.
- Id. id., las de 150 á 75.
- Gran surtido en tules lisos, moteados y cenefa, desde 1'50 á 4, ó sea con cincuenta por ciento de baja.

**Tapicería**

- Brocateles para cubiertas y sillería los de 7'50 pesetas á 5.
- Id. imitacion cuero, los de 6 á 3'50.
- Damasco seda, los de 6 á 3.
- Yutes para colgaduras y sillerías, los de 6 á 3.
- Id. id. id. id., los de 4 á 2'50.
- Id. id. id. id., los de 3'50 á 2.
- Id. id. id. id., los de 2'50 á 1'50.
- Id. id. id. id., los de 1'50 á 1.
- Id. id. id. id., los de 1'25 á 0'75.
- Género para carruajes, los de 3 á 2.
- Id. id. id. hilo, los de 2'50 á 1'75.
- Terciopelo utrech, los de 6 á 2.

**Paraguas y sombrillas**

- Paraguas impermeables gran novedad, los de 10 pesetas á 5.
- Id. seda fin de siglo, los de 10 á 5.
- Id. id. clase superior, los de 20 á 10.
- Id. id. id. extra, los de 30 á 15.
- Sombrillas para señora fin siglo, las de 10 á 5.
- Id. id. id. id. id., las de 20 á 10.
- Id. id. id. id. id., las de 30 á 15.

**Pañuelos de bolsillo**

- Pañuelos semi hilo jareton para caballero, docena, los de 3 pesetas á 1'75.
- Id. id. id. id. id. id., los de 5 á 3.
- Id. hilo puro id. id. id., los de 15 á 12.
- Id. id. id. id. id. id., los de 20 á 15.
- Id. semi hilo id. id. señora, id., los de 6 á 3.
- Id. hilo puro id. id. id., los de 10 á 5.
- Id. id. id. id. id., los de 12 á 7.
- Id. batista seda id. id., uno, los de 1'50 á 0'75.
- Id. id. id. bordados id. id. id., los de 2 á 1.
- Id. id. id. id. id. id., los de 2'50 á 1'25.
- Id. id. id. id. id. id., los de 3 á 1'50.
- Id. encaje id. id. id., los de 4 á 2.
- Id. id. id. id. id., los de 6 á 3.
- Id. id. id. id. id., los de 9 á 5.
- Id. id. id. id., id., los de 15 á 10.
- 1000 pañuelos seda pura, tamaño grandísimo, á pesetas 1'40 uno.